

Déchets : des collectes toujours aussi fournies



Les volontaires, en route pour ramasser les déchets.

Ouest-France

L'association RIA a donné rendez-vous à ses adhérents samedi, au fond de l'anse du Pouldon, afin de collecter les déchets d'échouage. **« La situation n'évolue guère, déplore le président, Yves Teurtroy. Sans surprise, les déchets plastiques restent très présents : bouteilles, polystyrène, poches à huîtres, chutes de ramendage, bourres, cartouches... On espère toujours que la situation va aller dans le bon sens mais, d'une collecte sur l'autre, le constat est toujours le même : tout ce qui a été jeté dans la mer continue de se déverser sur les rivages. »**

Chutes de ramendage et munitions de chasse

Pas question pour les bénévoles de jeter l'opprobre sur qui que ce soit. Mais ils ont une réflexion : **« Lorsque les chalutiers s'apprêtent à repartir en mer, leurs chaluts sont directement chargés depuis le quai, précipitant à la mer les chutes de ramendage. Ne serait-il pas judicieux de concevoir un moyen de les récupérer avant**

qu'ils ne se retrouvent entre le quai et le bateau ? »

Parmi les bénévoles effectuant le ramassage samedi, se trouve Thibault Caudal, secrétaire de l'association de chasse du domaine public maritime du Finistère. Une présence qui ne doit rien au hasard : de nombreuses douilles et bourres de cartouches sont retrouvés parmi les déchets.

« Nous avons bien conscience de cela, reconnaît Thibault Caudal. La sensibilisation des résidus de munitions laissés dans l'environnement après une chasse doit être amplifiée, notamment en encourageant l'usage de bourre de cartouche biodégradable. » Une prochaine opération, cette fois par bateau, est prévue sur les berges de la rivière non-accessibles à pied.